



Un largo apagón de 3 años

● Lo ocurrido con el apagón eléctrico generalizado es el corolario de lo que ha sido la gestión del gobierno frenteamplista-comunista: improvisación, desorden e incapacidad. Chile no solo estuvo sin energía el martes; llevamos tres años sumidos en un apagón económico y social.

Pasamos de rozar el desarrollo a una decadencia acelerada. La respuesta del Ejecutivo fue la tónica habitual: tardía, confusa y descoordinada. Mientras el gobierno intentaba ponerse de acuerdo, se entregaban explicaciones vagas, no se informaba con claridad la hora de reposición y millones de chilenos deambulaban en el caos. En la noche, pese al control militar, hubo más de 200 detenidos, un robo millonario a un banco y, lo más grave, la muerte de tres personas electrodependientes.

Las víctimas de los incendios en el sur y en Valparaíso saben bien lo que significa la ineptitud de La Moneda. Han pasado más de un año esperando soluciones que nunca llegan.

Que Dios nos pille confesados en el año que queda de este gobierno. Solo queda rezar para que no venga un terremoto o una catástrofe mayor, porque está claro que, ante cualquier emergencia, estamos en manos de un gobierno inca-

paz de proteger a los chilenos.

Cristián Araya L. diputado del Partido Republicano

Hablar/escribir con precisión

● Sócrates exigía, como base de su dialéctica, la precisión del término. Hoy, parece, hemos dejado de lado este requisito tan importante en el manejo de nuestra "lengua materna". Parece que se confunde a menudo con la preponderancia de una "lengua originaria". Lo vemos a diario en todo tipo de interacción verbal, justamente la palabra como distintivo humano es el instrumento de nuestra expresión individual y de comunicación entre los seres humanos. Es el vehículo del lenguaje exterior o la "descarga" de nuestro complicado mundo interior.

Platón en el diálogo "Fedón" expresa a uno de sus discípulos un concepto famoso por su profundidad y delicadeza moral como principio humano de la propiedad idiomática. Dice así: "Ten por sabido mi querido Critón que hablar de una manera impropia es no solo cometer una falta en lo que se dice, sino una especie de daño que se causa a las almas".

¿Cómo y qué hacer para recuperar lo que alguna vez fue el pilar fundamental en nuestro sistema educacional, como

la expresión oral y escrita? ¿Y en el mundo de las comunicaciones hoy? Como para dudar de los discursos políticos en la situación política actual. ¡Tanta ambigüedad en las palabras! "neologismos", "lenguaje inclusivo", "eufemismos", "textos y contextos", "teorías del discurso". ¿Está enfermo nuestro lenguaje?

Omer Silva Villena

Apagón

● No cabe duda que la producción y distribución eléctrica es una infraestructura crítica del país. El apagón del 25 de febrero demostró la debilidad para mantener la entrega de energía eléctrica a los clientes, con las consiguientes fallas en comunicaciones y otros servicios fundamentales.

El Presidente de la República ha mostrado su indignación ante la falla de las empresas eléctricas correspondientes y promete buscar a los responsables. Creo que más allá de indignarse hay que reflexionar que tenemos como país una vulnerabilidad que amenaza nuestra soberanía, estabilidad política y económica. Esta inseguridad hace que sea el Ministerio de Defensa quien fiscalice la seguridad con que se protege y se opere el sistema de distribución eléctrica en mo-

mentos de crisis. Actualmente una buena planificación terrorista y ataque al sistema de distribución eléctrica puede desestabilizar políticamente al país.

Marcos Concha Valencia

Simplemente por fome...

● Ante la declaración de la exembajadora de Juan Guaidó (líder de la oposición venezolana) en Chile, Guarequena Gutiérrez, en el sentido de que el humorista George Harris no triunfó en el Festival de Viña por xenofobia, es bueno aclararle a Guarequena que George Harris no fue aplaudido, no triunfó en la Quinta Vergara, no se llevó ninguna gaviota, ni de plata, ni de oro, ni de platino, simplemente por fome, y nada más y nada menos...

Luis Enrique Soler Milla

El Austral de Temuco invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdirector@australtemuco.cl o a la dirección **Antonio Varas 945, Temuco.**